



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Élections cantonales 2021 : 101 candidat-e-s en lice pour le Château

Les Vert-e-s neuchâtelois-es ont tenu, ce samedi matin, sur l'Esplanade du Château de Neuchâtel, leur conférence de presse afin de lancer en beauté et en symboles, leur campagne en vue des élections cantonales d'avril prochain. Et les objectifs sont clairs : le parti écologiste souhaite renforcer sa présence au législatif et faire son grand retour à l'exécutif cantonal.

100 candidat-e-s pour le Grand Conseil. 50 femmes et 50 hommes, parité parfaite. 1 candidat au Conseil d'État, Roby Tschopp, homme compétent, rassembleur et pragmatique. Les Vert-e-s neuchâtelois-es ont tous les atouts en main pour que la vague verte déferle une nouvelle fois sur la politique cantonale. Depuis 2016, leur succès dans les urnes ne se dément pas. La preuve – faut-il encore l'apporter ? – qu'il ne s'agit nullement d'un effet de mode, mais que les valeurs défendues depuis plus de 30 ans par le parti écologiste correspondent de plus en plus aux préoccupations des citoyennes et citoyens.

Ces quatre dernières années, les Vert-e-s neuchâtelois-es ont largement contribué à faire avancer la cause environnementale, humaniste et sociale dans le canton de Neuchâtel. Ses représentant-e-s nouvellement élu-e-s le 18 avril prochain continueront sur cette belle lancée avec un programme ambitieux articulé autour de l'économie, de l'environnement et du social. Le parti écologiste mise également sur Roby Tschopp pour renouer avec le Conseil d'État. Actuel conseiller communal à Val-de-Ruz, cet habitant de Savagnier est l'homme de la situation : par son expérience dans un exécutif, ses convictions en faveur de l'écologie, son sens de l'écoute et du dialogue, sa capacité à rassembler pour arriver à un objectif commun, Roby Tschopp est taillé sur mesure pour la fonction de conseiller d'État.

Les Vert-e-s neuchâtelois-es estiment enfin qu'au vu de leur poids politique acquis au fil des scrutins, ils/elles ont toute légitimité pour occuper l'un des sièges de l'exécutif cantonal.

Neuchâtel, le 13 mars 2021

#### CONTACTS

**Christine Ammann**, présidente des Vert-e-s neuchâtelois-es  
[christine.ammantschopp@gmail.com](mailto:christine.ammantschopp@gmail.com), tél. mobile : 078 683 68 31

**Roby Tschopp**, candidat au Conseil d'État  
[roby@tschopp.name](mailto:roby@tschopp.name), tél. mobile : 078 712 03 27

**Secrétariat cantonal**  
[info@verts-ne.ch](mailto:info@verts-ne.ch), tél. : 032 852 07 26



## Élections cantonales 2021 : dossier de presse

1. **Roby Tschopp : une présence nécessaire au Conseil d'État**
2. **Nos 100 candidatures au Grand Conseil**
3. **Nos objectifs pour la prochaine législature**
4. **Notre campagne au temps du COVID**

### 1. Roby Tschopp : une présence nécessaire au Conseil d'État

Avec 20% de suffrages aux élections fédérales et communales, la présence des Vert-e-s au Conseil d'État est une évidence. Roby Tschopp est l'homme de la situation. Reconnu pour ses compétences, c'est un homme d'écoute et de dialogue, rassembleur et pragmatique, orienté vers les résultats.

Ses convictions en faveur de l'écologie, sa vaste expérience dans le privé, l'associatif, le Grand Conseil et l'exécutif communal à Val-de-Ruz sont les atouts qu'il a en mains pour conduire, au sein du Conseil d'État, le canton dans les prochaines années. Celles-ci seront cruciales puisqu'il s'agira de gérer la crise Covid et la relance, ainsi que la transition écologique. Le Conseil d'État bicolore est en train de pâlir. Une touche de Vert lui donnera des couleurs.

L'élection de Roby Tschopp est nécessaire, car il mettra toute son énergie :

- à proscrire tout nouvel investissement public consommateur d'énergie fossile: 2030, c'est demain ! Tout pas effectué dans la mauvaise direction nous éloigne inutilement de l'objectif de la neutralité climatique. Acheter de nouveaux véhicules, tout comme construire ou rénover des bâtiments qui consommeront de l'énergie fossile, ne doit plus être possible pour les services de l'État et les entités déléguées ou concessionnées pour réaliser ses tâches.
- à bâtir une relance après-COVID verte et vigoureuse. Ouvrir sans rechigner les cordons de la bourse sera un passage obligé pour les pouvoirs publics pour assurer une relance solide à l'issue de la crise COVID. Pour préparer l'avenir sans reproduire les erreurs du passé, les moyens doivent être alloués à l'économie verte, à savoir sociale, durable et carboniquement neutre.

- à corriger la fiscalité pour qu'elle soit plus verte et plus sociale. Remplacer les déductions fiscales par des rabais d'impôts, sortir d'une vision étriquée qui récompense les comportements nuisibles à l'environnement ou délétères pour la collectivité, mieux tenir compte des dépenses incompressibles qui pèsent sur la population modeste: autant de pistes menant à une fiscalité d'autant mieux acceptée qu'elle sera juste.

## 2. Nos 100 candidatures au Grand Conseil

La cause environnementale a motivé 100 enthousiastes à défendre les couleurs écologistes pour la prochaine législature et à déposer leur candidature au Grand Conseil. Les Vert-e-s neuchâtelois-es font ainsi carton plein avec une parfaite parité de 50 femmes et 50 hommes sur leur liste, en provenance de toutes les régions du canton. Si les âges des prétendant-e-s Vert-e-s s'élèvent en moyenne à 47 ans, ils s'échelonnent entre tout juste 18 ans pour la plus jeune candidate et 75 ans pour le plus âgé. La liste représente donc idéalement la population du canton dans sa diversité et sa complémentarité.

Cette mobilisation de 100 volontaires prêt-e-s à consacrer leur temps et leur énergie à la vision défendue par le parti est due à la conscience toujours plus vive, prise par la population neuchâteloise, de la détérioration de notre climat et de notre biodiversité. Face à l'urgence de la mise en œuvre de solutions indispensables aux problèmes écologiques, de plus en plus de personnes se reconnaissent dans l'action infatigable des Vert-e-s, ainsi que dans leurs valeurs humanistes et solidaires.

Les élections communales ont vu la représentation des Vert-e-s passer de 6 à 10 conseillères et conseillers communales/aux (+ 4, +67%) et de 56 à 95 représentant-e-s dans les législatifs des communes (+39, +70%). Conjugués aux élections fédérales de 2019, ces résultats démontrent leur crédibilité et la confiance qui leur est accordée par les Neuchâteloises et les Neuchâtelois. Les Vert-e-s abordent avec sérénité la campagne cantonale qui doit les conduire vers une représentation de poids au sein du législatif cantonal.

## 3. Nos objectifs pour la prochaine législature

Nous avons choisi de décliner notre programme en trois points principaux. Cette liste n'est de loin pas exhaustive. Notre programme de législature complet se trouve sur [notre site Internet](#).

- **Économie** : les conséquences de la crise économique sont de plus en plus marquées sur notre quotidien. Face à l'urgence, l'État doit prioritairement assurer la **vitalité du tissu économique** neuchâtelois – l'actuelle baisse de régime ne doit condamner ni les entreprises, ni les **emplois**. Dans une deuxième phase, les Vert-e-s soutiennent un **plan de relance** en faveur de la transition écologique. Les **aides aux entreprises** sont liées à de stricts critères issus du **développement durable**, notamment en matière d'engagement d'apprenti-e-s, d'équité salariale, d'adhésion à une CCT, d'économie circulaire, d'**efficacité énergétique** et encore de protection des

**ressources naturelles.** La **formation continue** est fortement soutenue afin de permettre aux personnes d'acquérir de **nouvelles connaissances professionnelles précieuses lors de recherches d'emploi.**

- **Environnement :** la **crise climatique** se matérialise davantage chaque année. Les Vert-e-s revendiquent donc une société **climatiquement neutre** d'ici 2030 et **zéro émission nette** en 2040 ! Le canton mérite donc un **plan climat ambitieux** comprenant priorisation des mesures et suivi régulier. La **sortie des énergies fossiles** est programmée ; gaz et mazout disparaissent des chauffages au profit des **énergies renouvelables**. Les transports tant publics que privés et **l'aménagement du territoire** sont réellement pensés ensemble afin de réduire fortement le **besoin en mobilité**. Villes et villages **s'arborescent** encore davantage pour lutter contre les effets du dérèglement climatique tandis que les pratiques agricoles et sylvicoles évoluent pour **stocker davantage de carbone** dans nos sols. Les efforts de reconstitution de la **biodiversité** sont accrus, particulièrement grâce à l'abandon progressif des **pesticides de synthèse** et à la reconstitution de milieux naturels favorables. La revitalisation des écosystèmes dégradés, particulièrement des **tourbières**, est accélérée.
- **Social :** les prestations offertes à la population doivent évoluer pour faire corps avec les **attentes d'égalité et de qualité de vie** de la population. De plus, l'actuelle crise économique nécessite également de renforcer et de **développer le filet social**. Pour les Vert-e-s, ces défis passent prioritairement par la recherche d'un **meilleur équilibre** entre vies privée et professionnelle au sein des couples ; le temps partiel chez les hommes est promu tandis que le **congé parental** est mis en œuvre. L'**équité salariale** devient enfin la norme. Les revenus de **transition écologique** et de **base** inconditionnel permettant au plus grand nombre de se sentir utile et intégré dans la communauté sont testés et institutionnalisés. Le travail et les compétences de toutes et tous sont ainsi reconnus à leur **juste valeur** ; la société devient plus solidaire et plus forte.

#### 4. Notre campagne au temps du COVID

Articulée autour des **abeilles**, notre campagne fait la part à l'activité sans répit de ces insectes bénéfiques, mais pourtant menacés. Les cent portraits sont organisés sur l'affiche pour le Grand Conseil comme les alvéoles des rayons d'une ruche. Ces alvéoles hexagonales structurent également l'affiche pour le Conseil d'État. Des **pots de miel** seront offerts à la population sur nos stands et des **plants de persil** mis à disposition de tout un chacun sur des panneaux répartis dans le canton.

Pour la quatrième fois, les Vert-e-s neuchâtelois-es éditent leur **journal** à l'occasion des élections cantonales du 18 avril prochain. Le comité éditorial fait la part belle aux préoccupations portées par nos candidates et nos candidats. Dans leurs contributions, elles et ils soulignent ce qui a été fait, le cœur de leur action actuelle et surtout quelles sont les causes que les futur-e-s élu-e-s défendront au Grand

Conseil et, nous en sommes certain-e-s, au Conseil d'État. La relance économique dans une direction durable et circulaire, une mobilité repensée, la facilitation du photovoltaïque, ainsi que bien d'autres thèmes sont au cœur des articles illustrés par le dessinateur de presse Pigr. Ce journal de 24 pages est distribué le 25 mars dans tous les ménages du canton.

De plus, après une première expérience réussie en octobre dernier, les Vert-e-s neuchâtelois-es **renoncent à nouveau à l'affichage sauvage**. Les habitant-e-s découvriront les portraits des candidat-e-s sur les emplacements officiels, payants et privés.

Enfin, notre site Internet et nos réseaux sociaux (Facebook / Twitter) sont régulièrement mis à jour en fonction de l'actualité de la campagne. Des canaux de communication devenus essentiels en ces temps de crise sanitaire. Par ailleurs, nous organiserons, les 31 mars et 7 avril prochain, à 20h, deux sessions en streaming ouvertes à tout-e-s. L'occasion de rencontrer et d'interroger quelques un-e-s de nos candidat-e-s au Grand Conseil.